

## Primer Congreso Nacional de Ingeniería

Desde hace varios años se ha venido acariciando la idea de celebrar un Congreso Nacional de Ingenieros, que al mismo tiempo que sirva para fortalecer los vínculos entre los profesionales colombianos, propenda por el adelanto de la técnica nacional.

En 1937, con ocasión de las Bodas de Oro de la Sociedad Colombiana de Ingenieros se celebró en la Capital de la República el Primer Congreso Bolivariano de Ingeniería, que fue la primera Asamblea de esta naturaleza que hubiera en el país.

Posteriormente la Asociación de Ingenieros de la Universidad Nacional (Aidun) organizó en el año de 1940 la Primera Semana del Ingeniero, con ánimo de hacerla en los años sucesivos en distintas ciudades del país. Desgraciadamente las dificultades inherentes a esta clase de reuniones hicieron que la tentativa no prosperara.

Pero estas dos reuniones, que han sido las únicas que ha habido en el país, no han llenado la finalidad esencial que ahora se pretende con el Primer Congreso Nacional. Se pretende hacer una asamblea que ponga muy en alto el nombre de los ingenieros colombianos.

De esa manera, las dos asociaciones de ingenieros que funcionan en Bogotá, o sean la Sociedad Colombiana de Ingenieros, entidad técnica por excelencia y que desde hace más de media centuria viene patrocinando todas las agitaciones del gremio, y la Asociación de Ingenieros de la Universidad Nacional, quisieron organizar este Primer Congreso.

Desde un principio, y sin discusión, se escogió como sede del Congreso a la ciudad de Medellín, como un homenaje especial al pueblo antioqueño, símbolo del trabajo colombiano, y a sus ingenieros, que siempre han sabido descolar en todo lo que se refiere al progreso de Colombia, queriendo aprovechar también la terminación de los nuevos edificios de la Escuela Nacional de Minas.

Con el fin de obtener el patrocinio oficial, indispensable para esta clase de certámenes, se gestionó y se obtuvo la expedición de la Ley 99 de 1943.

Con base en dicha Ley, el Gobierno Nacional dispuso que el Comité Organizador del Congreso estuviera integrado por el Ministerio de Obras Públicas, los Decanos de las Facultades de Matemáticas

e Ingeniería de Bogotá y de Minas de Medellín y por los Presidentes de la Sociedad Colombiana de Ingenieros y de la Aidun.

El Comité eligió como su Presidente al de la Sociedad Colombiana de Ingenieros, Dr. Carlos Sanz de Santamaría, prestante figura de la técnica nacional y quien ha sabido destacarse por su actuación, ya al frente de la Alcaldía Mayor de Bogotá, ya como Ministro de la Economía Nacional.

Como Secretario y Tesorero del Comité se eligieron los mismos funcionarios de la Sociedad Colombiana de Ingenieros.

El Comité adoptó un amplio temario, a fin de darle cabida a todas las diferentes especializaciones de la Ingeniería. Este temario está comprendido en nueve grupos que son:

1.—Ciencias sociales, defensa profesional, ciencias puras.

2.—Ingeniería de materiales, cimentaciones y muros, puentes y estructuras.

3.—Ingeniería mecánica, ingeniería eléctrica, obras hidráulicas, puertos y obras marítimas y fluviales.

4.—Ciencias aplicadas, minas y petróleos, química industrial.

5.—Ingeniería militar, naval y aeronáutica. Topografía y catastro.

6.—Ferrocarriles.

7.—Caminos y pavimentos.

8.—Ingeniería municipal y sanitaria.

9.—Edificación, urbanismo y arquitectura.

Las comisiones del Congreso serán nueve, una por cada uno de los grupos anteriores.

Para participar en el Congreso se han invitado todos los profesionales matriculados del país y para que envíen delegados oficiales a los organismos técnicos del Estado, a las instituciones docentes, a las asociaciones gremiales y a las más importantes empresas industriales del país.

En otra parte se publica la lista de los delegados inscritos hasta la fecha.

Dado el número y calidad de estos delegados y de los trabajos inscritos creemos fundamentalmente que el Primer Congreso Nacional de Ingeniería será un éxito y un motivo de aliento para el gremio.

La Sociedad Colombiana de Ingenieros, la Asociación de Ingenieros de la Universidad Nacional y todos los ingenieros del país, concurrirán a Medellín para deliberar sobre los grandes problemas del país, al amparo cariñoso de esa institución orgullo de la ciencia nacional: La Facultad Nacional de Minas.

Ingo. ALFREDO D. BATEMAN  
Secretario del primer Congreso Nal. de Ingeniería